
Niederschrift über die Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses
am 15.02.2023 im Bürgerhaus Gambach

Tagesordnung:

l. Haushaltsplan mit Investitionsprogramm 2023
a) Bericht des Magistrats
b) Beratung und Beschlussfassung

Anwesend / abwesend: (entschuldigt = „e", unentschuldigt = „u")

Haupt- und FinanzausschussMagistrat:
Bürgermeisterin Dr. Isabell Tammer
Erster Stadtrat Lothar Düringer
Stadträtin Cornelia Scheurich
Stadtrat Carsten Bolz
Stadtrat Hagen Vetter
Stadtrat Wolfgang Fitzthum
Stadtrat Heinz Reuhl
Stadtrat Gerhard Immel-Voigt

Ronald Berg (Vorsitzender)
Andrea Trivilino für hlaris Laspoulas
Daniel Rasser

„e" Peter Hüttl
Birgit Wagner-Glaub

„e" Hans Jürgen Zeiß

//

Außerdem anwesend:
Stadtverordnetenvorsteher Manfred Tschertner, Stadtverordneter Tim-Niklas Werner

Beginn der Sitzung: 19.00 Uhr

Schriftführuna: Janek Eckert

Ende der Sitzung: 21.10 Uhr

Der Ausschussvorsitzende Ronald Berg eröffnet die Ausschusssitzung und begrüßt alle
Anwesenden. Der Ausschuss war durch Einladung vom 30.01.2023 unter Mitteilung der
Tagesordnung rechtzeitig und ordnungsgemäß eingeladen. Ronald Berg stellt fest, dass
gegen die Ordnungsmäßigkeit der Einladung keine Einwände erhoben wurden und dass
derAusschuss nach Anzahl der erschienenen Mitglieder beschlussfähig ist.

Zu TOP 1
BGM'in Dr. Tammer legt die im Haushaltsvorbericht auf Seite 2 genannte Auswertung
zum „Kommunalen Analysesystem Hessen (KASH) für den Haushalt 2023 vor. Alle
Indikatoren werden jeweils voll erfüllt und es werden 100 Punkte zur Haushaltsstabilität
erreicht. Der Finanzstatusbericht wird nachgereicht.

Stellenplan

Peter Hüttl beantragt, wie bereits in der letzten Stadtverordnetensitzung besprochen
wurde, die Einrichtung einer 0,5 Stelle im Bereich Gemeindeorgane. Dem wird
einstimmig zugestimmt. Die EGlO-Stelle im Bereich Personal- und Bauverwaltung soll in
eine EG12-Stelle umgewandelt und der Sperrvermerk soll gestrichen werden.
Nach kurzer Aussprache wird dem einstimmig zugestimmt.

Sodann wird der Stellenplan mit diesen Änderungen einstimmig zur Annahme
empfohlen.
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Eraebnishaushalt
Der Ergebnishaushalt wird in allen Produktbereichen besprochen und Fragen aus dem
Ausschuss werden beantwortet. Eine Trennung des Produktbereich 01002 hlaupt- und
Finanzverwaltung soll ab dem HH 2024 erfolgen. Die Verwaltungskostenumlage soll für
den Hhl 2024 ebenfalls neu ausgerechnet werden.
Im Produktbereich 054101 wird einstimmig eine 10%ige inflationsbedingte Erhöhung
der Zahlungen an Vereine und sonstige Organisationen beschlossen.
Die SPD-Fraktion beantragt im Produktbereich 043101 Museen 10.000 € für
Beratungsleistungen zur Digitalisierung des Stadtarchivs, der anwesende Stadtarchivar
Vetter nimmt hierzu Stellung, sodann wird der Antrag zurückgezogen und der Magistrat
soll zunächst ein Konzept ausarbeiten.

Der Ergebnishaushalt wird mit diesen Änderungen
empfohlen.

iinstimmig zur Annahme

Investitionsproaramm
Zu Invest-Nr. 1-01020-06 Beschaffung Software wird in den Erläuterungen noch die
Anschaffung der Sitzungsdienstsoftware ergänzt, die Mittel aus 2022 stehen ebenfalls
noch zur Verfügung.

Zu Invest-Nr. 1-01770-34 Beschaffung Fahrzeuge
Bürgermeisterin Dr. Tammer erläutert, dass die für den Bauhof für 2024 vorgesehene
Fahrzeug Ersatzbeschaffung (1-01770-34) in 2023 vorgezogen werden muss. Bei dem
Fahrzeug wurden bei der Hauptuntersuchung gefährliche Mängel festgestellt, die eine
unmittelbare Verkehrsgefährdung darstellen. Es wird dringend empfohlen, mit dem
Fahrzeug keinerlei Fahrten mehr durchzuführen.
hlier erfolgte durch den Bauhofleiter bereits eine Markterkundung und es wurde
festgestellt, dass der Ansatz um 5 T€ erhöht werden muss.

Zu Invest-Nr. 1-02130-18 Bundeszuschuss für Sirenenerneuerung
Die Höhe des Zuschusses wurde erfragt. Dieser beträgt 15 T€ und wurde in 2021
veranschlagt.

Zu Invest-Nr. 1-11810-16 Erweiterung Hochbehälter Gambach
Die Höhe der HH-Reste wurde erfragt, diese betragen 10 T€.

Zu Invest-Nr. 1-12630-31 Straßenbau Burgweg
Aufgrund der aktuellen Kostenschätzung wird der Ansatz 2024 im nächsten HH um
120 T€ erhöht.

Zu Invest-Nr. 1-12630-42 Umgestaltung Kastanienplatz
Aufgrund der geplanten Umgestaltung bezüglich des Glasfaserausbaus, solle eine
Vorziehung in 2023 geprüft werden. Hierbei handelt es sich um eine Maßnahme im
Rahmen der Dorfentwicklung und die Verortung in 2025 ist im festgelegten Zeit-Kosten-
Finanzierungsplan erfolgt.

Zu Invest-Nr. 1-13780-10 Feldwegesanierung
Von Seiten der CDU Fraktion wird vorgeschlagen 2023 und 2024 jeweils 30 T€
anzusetzen und 2025 80 T€.

Zu Invest-Nr. 1-15763-44 Grunderwerb Wohnhaus - Flüchtlingsbetreuung
Die SPD-Fraktion beantragt eine Erhöhung um 300 T€.

Von Seiten der SPD-Fraktion wird die räumliche Situation im Bauhof angesprochen, hier
fehlt Platz für Ordner und notwendige Gespräche mit Firmenvertretern können nur unter
beengten Bedingungen geführt werden, hlier soll zunächst mit dem Bauhofleiter die
Problematik besprochen werden.

Das Investitionsprogramm wird sodann mit den beschlossenen Änderungen einstimmig
zur Annahme empfohlen.
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Haushaltssatzuna
Die Haushaltssatzung wird einstimmig zur Annahme empfohlen.

Münzenberg, 22.02.2022

^-^
Janek Eckert
Schriftführer

Ronald Berg
H+F Aussijfiuss/Vorsitzender


